

Point 30 : Vœu - Ouvertures dominicales des commerces 2026

Intervention : Pascale ROBERT(Nantes)

Madame la Présidente, chers collègues,

Nous voilà de nouveau devant le traditionnel marronnier de Noël, qui, depuis 2014, oublie encore une fois les salariés du commerce.

Je comprends qu'on puisse imaginer que plus d'ouvertures, c'est un meilleur chiffre d'affaires. Malheureusement, quand le pouvoir d'achat des Français stagne et que les incertitudes budgétaires demeurent — sauf pour les plus riches — le portefeuille de nos concitoyens reste fermé.

Au-delà de cette considération purement consumériste, et au risque de nous répéter, le dimanche, pour les communistes, doit redevenir un jour commun d'émancipation pour tous ceux dont le métier n'est pas contraint par une présence indispensable.

Un jour de pause pour les amis ou la famille, où ensemble ils peuvent partager un moment autour de loisirs associatifs. Peut-être pourront-ils même encore profiter de spectacles vivants, d'un concert, d'un peu de culture accessible à tous, si la « cost-killeuse » des Pays de la Loire revenait à la raison.

Nous l'avons vu dans cet hémicycle : les avis sur les ouvertures des commerces le dimanche ont évolué (chez une partie des Rezéens, des socialistes ou des écologistes). Car la société de consommation des années 60 montre ses limites. Nous cherchons désormais à limiter le gaspillage et à améliorer notre bilan énergétique, mais ce vœu vient en contradiction avec ces objectifs.

Si les communistes s'opposent donc une nouvelle fois à ce vœu, ils saluent la volonté commune des 24 maires de ne pas banaliser le travail dominical. En adoptant une position commune, cela fait sens pour une intercommunalité comme la nôtre.

Merci de votre attention.